



## Protokoll

36. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 22, öffentlich)

<u>Datum:</u> 04.05.2023	<u>Ort der Sitzung:</u> Sitzungszimmer des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:08 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Maximilian Schwabe
<u>Ende:</u> 22:00 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

## Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	E	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>ET</i>	Elisabeth Täschner	X
<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	X	<i>GG</i>	Gerd Gehrich	E	<i>BH</i>	Benjamin Hartmann	X
<i>KH</i>	Kay Hager	X				<i>MK</i>	Matthias Kemter	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>QS</i>	Quentin Sandhöfner	X	<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X	<i>JSch</i>	Joleen Schubert	E
			<i>SM</i>	Shayak Majumder	X	<i>IA</i>	Ibrahim Ammar	E

Paula Junge (*PJ*), Michael Griesbach (*MG*) und Katarzyna Koziel-Münch (*KM*) sind als Gäste anwesend.

## Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

## Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit .....	3
2. Änderung der Tagesordnung.....	3
3. Präsentation EURECA-PRO .....	3
4. Entsendung Sportreferentin.....	3
5. Finanzen .....	4
6. Protokollabstimmung.....	5
7. Inforundlauf .....	5
7.1 Technik.....	5
7.2 Öffentlichkeitsarbeit.....	5
7.3 Soziales und Internationales .....	5
7.4 Studium und Bildung.....	5
7.5 Hochschulpolitik.....	5
7.6 Kultur und Sport.....	6
7.7 Finanzen .....	6
7.8 Sprecher .....	6
7.9 Vorsitz .....	6
8. Sonstiges .....	6
9. Intern.....	6
10. Termin nächste Sitzung .....	6

## 1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 9 von 13 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

## 2. Änderung der Tagesordnung

Die Tagesordnungspunkte mit anwesenden Gästen werden vorgezogen,

## 3. Präsentation EURECA-PRO

*KM* betreut und berät Studierende bei EURECA-PRO.

Die Idee ist, einen gemeinsamen europäischen Hochschulraum zu erschaffen, an welchen dieselben Studiengänge studiert werden können und daher ein Wechsel zwischen all diesen Hochschulen in diesen Studiengängen möglich gemacht werden soll. Die TUBAF ist bereits eine der unterstützenden Unis. Alle Universitäten sind dabei in einzelne Bereiche eingeteilt wurden, die TUBAF ist dabei für „Education and Studies“. Die erste Stufe endet dabei am 31. Dezember 2023. Aktuell gibt es an der TUBAF drei Teams: EURECA-PRO, Re-EURECA und EUN, welche hauptsächlich mit dem IUZ und der GraFa zusammenarbeiten.

Die kommenden Aufgaben sind die Etablierung einer europaweiten virtuellen Fakultät für Bachelor, Master und Promotion, hauptsächlich im Fokus von „Responsible Consumption and Production“.

Die Studierenden dieses Programms können dabei aus allen vorhandenen Sprachen der Partneruniversitäten und deren Module zu den spezifischen Bereichen wählen. Ziel ist dabei ein EURECA-PRO-Degree-Programms.

An der TUBAF steht hierfür aktuell nur die RCP-Vertiefung im Bachelor Engineering, weitere sind in Arbeit. Die MUL arbeitet aktuell an einem entsprechenden Masterstudiengang, an welchem auch unsere Uni beteiligt sein soll.

Außerdem wird angestrebt, dass durch diese Programme bis zu 50% der Studierenden der TUBAF auch als EURECA-PRO-Studierende gelten

Es gibt weiterhin eine Student Co-Creation Group, welche sich online einmal pro Monat treffen, an der sich auch Studierende der TUBAF gern mit beteiligen können. Morgen gibt es 15:30 Uhr eine entsprechende Informationsveranstaltung hier.

Das StuRa-Äquivalent der SUT möchte sich dahingehend gern mit uns versetzen.

Interessenten sollen sich gern an *KM* wenden.

## 4. Entsendung Sportreferentin

Paula Junge stellt sich kurz vor und ihre Ideen für die Landeskonferenz Hochschulsport Sachsen.

Abstimmung: Wer ist dafür, Paula Junge als Sportreferentin zu entsenden?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Paula Junge wurde einstimmig entsandt.

Es soll eine sachsenweite Umfrage an allen Hochschulen geben, wie man Studierende wieder zu Sport motivieren kann. Weiterhin soll der internationale Unisport stärker unterstützt werden. Der LHS möchte sich gern mit der KSS vernetzen. *FK* wird dazu einen Kontakt weitergeben.

21:04 Uhr – KM und PJ verlassen die Sitzung.

## 5. Finanzen

Es liegt ein Vorstandsbeschluss über einen Dienstreiseantrag des FSR 5 für die KaWuM vom 04.05.23 bis zum 07.05.23 mit drei Personen in Höhe von 263,40 €. Aufgrund der verspäteten Einreichung wird der FSR 5 beauftragt, bei den Studi-Tagen zu grillen.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Vorstandsbeschluss unter genannten Auflagen so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Der Vorstandsbeschluss wurde entsprechend der Auflagen angenommen.

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 30 € für den Kauf einer Kochplatte.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der AKAS stellt sechs Finanzanträge für Exkursionen. Den ersten in Höhe von 400 € für eine Exkursion nach Dresden am 13.05. (oder eine Woche später), den zweiten in Höhe von 1400 € nach Weimar am 17.06., den dritten und vierten in Höhe von 350 € und 250 € für je eine Wanderung zur Bastei, den fünften in Höhe von 700 € zur Festung Königsstein am 16.09. und den sechsten in Höhe von 1700 € am 09.12.23 nach Seiffen.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Finanzanträge so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Die Finanzanträge wurden einstimmig angenommen.

Der AKAS stellt einen Förderantrag in Höhe von 250 € an das Studentenwerk für die Exkursion nach Seiffen.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Förderantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Der Förderantrag wurde einstimmig angenommen.

Der AKAS stellt einen Dienstreiseantrag in Höhe von 90,70 € für das Jahrestreffen lokale Erasmus+ Initiativen für Michael Griesbach.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

## 6. Protokollabstimmung

Das Protokoll der 35. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher- ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 35. Sitzung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
5	0	4

Das Protokoll wurde angenommen.

## 7. Inforundlauf

### 7.1 Technik

Es wurde das Tagesgeschäft erledigt.

### 7.2 Öffentlichkeitsarbeit

Die Wahlplakate liegen gedruckt im StuRa-Büro.

### 7.3 Soziales und Internationales

Die Bafög-Umfrage wurde veröffentlicht und soll geteilt werden.

### 7.4 Studium und Bildung

Am Dienstag war die Sitzung der RK-Bildung. Dort wurden die Neufassungen der Studien- und Prüfungsordnungen von M-AMA und D-UVT sowie die Aufhebung von B-GÖK abgestimmt. Die Abstimmung zum neuen Studiengang D-Geoing wurde nach langer Diskussion verschoben.

Es wurde sich weiter auf die Akkreditierung vorbereitet.

### 7.5 Hochschulpolitik

In der aktuellen Novelle des SächsHSFG wird es keine Änderungen zu den Prüfungsrücktritten mehr geben, da diese bereits abgestimmt wurde. Es wird dieses Jahr aber eine weitere Novelle geben, welche sich anderen Themen widmen wird. Das Thema zu Prüfungsrücktritten kann hierbei also erneut aufgegriffen werden.

*FK* ist dahingehend auch in Gesprächen mit dem Rektorat. Entsprechend wurde auch die Stellungnahme zurückgehalten.

Am Dienstag gab es ein Treffen der KSS ebenfalls zu diesem Thema. Von der KSS wird es entsprechend auch einen offenen Brief geben.

Freitag gab es erneut ein Treffen zur Novelle des SächsHSFG. Diese soll am 31.05. oder 01.06. beschlossen werden. Dazu soll es wieder ein Pressestatement von der KSS geben, wozu *FK* etwas zuarbeiten wird.

Beim nächsten Gremienstammtisch soll das Thema „Studienkommissionsworkshop“ eingearbeitet werden.

## **7.6 Kultur und Sport**

Für den Campus-Sportplatz wurde der möglich nutzbare Platz halbiert und das Budget stark reduziert.

Die Vorbereitung der Studi-Tage gehen weiter voran. Die Shishabar wird sich auch wie beim Flunkyballturnier beteiligen, auch engagieren sich viele AGs.

Der Kellerrave ist in Planung.

## **7.7 Finanzen**

Es wurde das Tagesgeschäft erledigt.

## **7.8 Sprecher**

Es wurde bei den Finanzen geholfen.

## **7.9 Vorsitz**

Der VFF plant nach dem Legislaturwechsel der FSRs ein Kennlerntreffen. Dieses wird aktuell für den 02.06., 18 Uhr angesetzt.

## **8. Sonstiges**

Der Samstag der Studi-Tage fällt nun wohl aus. Das nächste Studi-Tage-Treffen findet nächste Woche Freitag, 13:30 Uhr statt.

Zum TUBAF-Fest am 24.05. werden wir eine Chillout-Area bzw. Biersport aufgebaut.

Die 24 Stühle kommen in der Kalenderwoche 24 und werden am Wirtschaftspunkt hinter der Mensa gelagert.

Ab der KW 20 bis KW 22 ist das Besprechungszimmer des Rektorats wegen Baumaßnahmen gesperrt. Das betrifft wahrscheinlich die zwei StuRa- Sitzungen am 25.05. und 01.06.

## **9. Intern**

Zum internen Teil wurde kein öffentliches Protokoll geführt.

## **10. Termin nächste Sitzung**

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 11.05.2022., ab 20 Uhr im Sitzungszimmer des Rektorats statt.